



Dr. Juan Ernesto Escalona Reguera

Nació el 22 de junio de 1931, en Santiago de Cuba. Es uno de los fundadores de la Universidad de Oriente. Al graduarse, se dedica, fundamentalmente, a la defensa de los acusados por actividades revolucionarias.

Se desempeñó como Notario del Cobre. Fue él quien le confeccionó el pasaporte a Frank País cuando viajó a México a entrevistarse con Fidel.

Durante la huelga del 9 de abril, fue comisionado para recorrer Santiago e informar a Vilma Espín.

Se alzó en el II Frente por la zona de San Luis, allí conoció a Raúl Castro. Trabajó como Auditor. Impartió Derecho Constitucional. Después de la primera toma de Songo, Raúl le da la orden de constituir el gobierno.

Al Triunfar la Revolución en enero de 1959, se produce el encuentro con Fidel Castro, en el Central América y luego el 2 de enero en casa de los Ferreiro.

Se queda en Santiago de Cuba, como ayudante de Raúl, realizando entre otras labores la boda de este con Vilma, en calidad de Auditor del Ejército Rebelde. Luego de viajar Raúl a la Habana, Escalona queda como ayudante para los asuntos clandestinos. Al fundarse los Tribunales Revolucionarios es Jefe del Tribunal de Oriente Sur que atendía Baracoa, Guantánamo, Santiago, Bayamo y Manzanillo.

Después del triunfo revolucionario ocupó diferentes responsabilidades. Como Ayudante del Ministro de las FAR, labora en la confección de la Ley que creaba el MINFAR.

En 1960 acompaña a Fidel en el viaje a Nueva York como parte de la delegación que asistió a las Naciones Unidas.

Cuando se funda el Ejército Occidental es nombrado Jefe del Estado Mayor. Cumplió misiones del Comandante en Jefe relacionadas con la guerra de Angola.

Desde octubre de 1983 ocupó el cargo de Ministro de Justicia y dirigió el Grupo de Trabajo que elaboró las modificaciones del Código Penal.

También trabajó en las nuevas leyes de los Tribunales Populares, la de las Notarías, las de Asociaciones, la de los Registros Civiles, el nuevo Código Civil y en el Decreto Ley 87, entre otras.

En 1989 es designado fiscal para el juicio de la Causa No. 1.

Se desempeñó como Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular desde 1990 hasta 1993.

Fue designado Fiscal General de la República desde 1993 hasta el año 2014.

Le fue otorgado el Título de Doctor Honoris Causa en Ciencias Jurídicas de la Universidad de la Habana.

Falleció en la Habana el 28 de septiembre del 2018 a los 87 años de edad.